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Représentant(e)s 

Adrien-Gamache François Mireault Lajeunesse — 

André-Laurendeau Carmen Poulin Laurent-Benoît Marie-Josée Estima 

Antoine-Brossard Louise Lalumière Le Déclic — 

Armand-Racicot Lélia Tabard Lionel-Groulx Nicole St-Amour 

Bel-Essor — Marie-Victorin (Brossard) — 

Bourgeoys-Champagnat Nidal Joad Marie-Victorin 
(Longueuil) Nadia Talbot 

Carillon Steve Michaud Maurice-L.-Duplessis Nicolas Léonard 

Charles-Bruneau Jean-Luc Lafleur Mgr-A.-M.-Parent Johanne Costo 

Charles-LeMoyne Sébastien Gobeil Monseigneur-Forget — 

Christ-Roi — Paul-Chagnon — 

Curé-Lequin, Du — Paul-De Maricourt — 

D’Iberville Nathalie Kléber Pierre-Brosseau Marie-Élène L’Espérance 

De La Mosaïque Colette Beaulieu Pierre-D’Iberville Caroline Girard 

De Maricourt Louise Lafleur Pierre-Laporte — 

De Normandie David Laferrière Préville Natalie Gosselin 

Des Mille-Fleurs Sorin Sterescu Rabeau — 

Des Quatre-Saisons Clara Levacher 
Danielle Latour (S) Sainte-Claire (Brossard) Daniel Lafrance 

Des Saints-Anges — Sainte-Claire (Longueuil) Emmanuelle Roy 

Du Jardin-Bienville Guillaume Désilets Saint-Jean-Baptiste Monique Bastien 

Du Tournesol Donald St-Germain Saint-Joseph — 

Du Vent-Nouveau — Saint-Jude — 
École des Petits 
Explorateurs Karyne Picard Saint-Laurent — 

École secondaire Saint-
Edmond — Saint-Romain Pascal Simard 

Félix-Leclerc Ève Filteau Samuel-De Champlain Nathalie Fréchette (S) 

Gaétan-Boucher — Secondaire participative 
l’Agora — 

Gentilly François Mathieu Tourterelle — 

George-Étienne-Cartier André De Bellefeuille   

Georges-P.-Vanier Isabelle Dumas Comité ÉHDAA Carmen Poulin 
Laurent Pellerin (S) 

Gérard-Filion Manon D'Astous Secrétaire administratif Guillaume Désilets 

Guillaume-Vignal — Participants 

Hélène-De Champlain — Direction générale M. Anthony Bellini 

Hubert-Perron —   
Internationale de 
Greenfield Park — Public M. Michel Parent, 

commissaire 
Jacques-Ouellet —   

Jacques-Rousseau Chantal Boisselle   

Joseph-De Sérigny François Albert   

 
 
 



COMMISSION SCOLAIRE MARIE-VICTORIN 
COMITÉ DE PARENTS  

Procès-verbal de la séance tenue le lundi 13 juin 2011 
Page 2/6 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
CP-1020-
13-06 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Mme Monique Bastien, après constatation du quorum, déclare l’assemblée ouverte à 19h20. 
 
 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Carmen Poulin d’adopter l’ordre du jour déposé avec modifications. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
  
L’ordre du jour adopté est le suivant : 
 

 
ORDRE DU JOUR 

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Parole au public 
4. Parole à la présidence 
5. Parole à la direction générale 

5.1. Questions des représentants 
 

 
AFFAIRES EN COURS 

6. Politique ÉHDAA 
6.1. Recommandations 

 

 
AFFAIRES NOUVELLES 

7. Recommandation sur la nomination d’un commissaire 
8. Nomination d’un commissaire-parent représentant le primaire 
 

 
AFFAIRES INTERNES 

9. Adoption du calendrier 2011-2012 de l’assemblée générale et des assemblées régulières 
10. Adoption du calendrier 2011-2012 des assemblées de l’exécutif 
11. Adoption du budget initial 2011-2012 
12. Retour sur le congrès de la FCPQ 
13. Autres points 
14. Parole aux parents-commissaires 
15. Parole au représentant ÉHDAA 
16. Parole au représentant du comité consultatif sur le transport 
17. Parole aux membres 
18. Levée de l’assemblée 

 
 
3. PAROLE AU PUBLIC 
 
Mme Bastien souligne la présence de M. Michel Parent, commissaire représentant les écoles 
Adrien-Gamache, Lionel-Groulx, Hélène-De Champlain et le Centre de formation professionnelle 
Gérard-Filion. M. Parent remercie les représentants pour leur implication et leur souhaite un bel 
été. 
 
Mme Bastien présente par la suite, M. Laurent Pellerin, vice-président et substitut au Comité de 
parents du comité ÉHDAA. 
 
 
4. PAROLE À LA PRÉSIDENCE 
 
Mme Bastien demande aux représentants le désirant de prendre un formulaire pour le 
remboursement des frais de gardiennage et de le lui remettre à la fin de l’assemblée. 
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5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 
 
M. Bellini remercie les représentants pour leur implication, au nom de la commission scolaire. 
Plusieurs directions lui ont fait part de leur appréciation quant aux commentaires des parents 
lors de leurs interventions au sein du Comité de parents, surtout concernant les conventions de 
gestion. M. Bellini indique que l’année prochaine en sera une vraiment bien remplie. 
 

5.1. Questions des représentants 
 
Mme Marie-Élène L'Espérance demande si une école a le droit de transmettre des informations 
personnelles à des fournisseurs. 
M. Bellini confirme que, comme  par les années passées, la réponse est non et qu’il en parlera 
aux directions en comité prochainement. 
 
Mme Marie-Élène L'Espérance  expose une situation de l’école Antoine-Brossard : comme il y a 
l’équivalent de deux classes et demie en PEI, les élèves sont jumelés avec des élèves du 
secteur régulier. Certains parents voulaient savoir s’ils devraient être informés de ce fait en 
début d’année. 
M. Bellini précise que les parents devraient être informés sur le plus de choses possible, mais 
pas forcément sur le jumelage dans les classes. 
Mme Carmen Poulin raconte que cela se passe dans d’autres écoles et que tout se déroule très 
bien. 
 
 

 
AFFAIRES EN COURS 

 
6. POLITIQUE ÉHDAA 
 

6.1. Recommandations 
 

M. Laurent Pellerin fait la lecture des dix-huit recommandations du comité ÉHDAA. 
 
IL EST PROPOSÉ par M. Sorin Sterescu que le Comité de parents recommande à la 
commission scolaire Marie-Victorin d’adopter les dix-huit recommandations du comité ÉHDAA 
sur la Politique de l’adaptation scolaire. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 

 
AFFAIRES NOUVELLES 

 
7. RECOMMANDATION SUR LA NOMINATION D’UN COMMISSAIRE 
 
Madame Bastien rappelle que, suite à la démission de Mme Nathalie Boisclair à titre de 
commissaire, la Loi prévoit que le conseil des commissaires nomme un remplaçant en lieu et 
place d’une élection partielle. Elle fait la lecture du résumé des sept candidats soit : 
 

- M. Pierre Dominique; 
- M. Roland Dumouchel; 
- Mme Roxanne Guérard; 

- Mme Marie-Antoinette Guerra; 
- M. Nicolas Léonard; 
- M. Maurice Nadeau; 
- M. Laurent Pellerin. 

 
Mme Bastien précise que tous les candidats ont été informés qu’ils pouvaient assister à 
l’assemblée afin de se présenter. Mme Bastien laisse alors la parole aux deux candidats 
présents. M. Laurent Pellerin fait un résumé de sa carrière professionnelle et bénévole. M. 
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Nicolas Léonard fait un résumé de son expérience au niveau scolaire, à l’école et au conseil des 
commissaires. Par la suite, Mme Bastien demande aux deux candidats de se retirer pour le 
vote. Elle rappelle que les substituts ne peuvent voter si leur représentant est présent. 
 
Mme Danielle Latour demande la tenue d’un vote secret. M. Bellini et Mme Manon D'Astous 
agissent à titre de scrutateurs. 
 
Suite au dépouillement des votes, M. Laurent Pellerin l’emporte. 
 
Mme Bastien confirme que la candidature recommandée par le Comité de parents est celle de 
M. Laurent Pellerin.  
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
8. NOMINATION D’UN  COMMISSAIRE-PARENT REPRÉSENTANT LE PRIMAIRE 
 
Mme Bastien indique que, suite à la démission de M. Nicolas Léonard à titre de commissaire-
parent, pour se porter candidat comme commissaire dans la circonscription 13, le Comité de 
parents doit nommer un remplaçant. Elle fait part de l’intention de M. Sorin Sterescu de se 
porter candidat. Aucune autre proposition n’est faite. 
 
Mme Bastien déclare M. Sorin Sterescu élu commissaire-parent représentant le primaire. 
 
Monsieur Bellini vérifiera avec le secrétariat général pour que les formalités soient 
communiquées à M. Sterescu. Normalement, il devrait être assermenté le 28 juin prochain, et 
restera en poste jusqu’en novembre 2011. 
 
 

 
AFFAIRES INTERNES 

 
9. ADOPTION DU CALENDRIER 2011-2012 DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ET DES 

ASSEMBLÉES RÉGULIÈRES 
 
IL EST PROPOSÉ par M. Jean-Luc Lafleur d’adopter le Calendrier 2011-2012 de l’assemblée 
générale et des assemblées régulières tel que déposé. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
Les dates des assemblées régulières sont les suivantes : 
 

- Le 3 octobre 2011 (AGA) 
- Le 17 octobre 2011 
- Le 14 novembre 2011  
- Le 12 décembre 2011  
- Le 16 janvier 2012  
- Le 13 février 2012 
- Le 12 mars 2012  
- Le 16 avril 2012  
- Le 14 mai 2012  
- Le 11 juin 2012  

 
 
10. ADOPTION DU CALENDRIER 2011-2012 DES RÉUNIONS DE L’EXÉCUTIF 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Carmen Poulin d’adopter le Calendrier 2011-2012 des réunions de 
l’exécutif tel que déposé. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
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Les dates des rencontres de l’exécutif sont les suivantes : 
 

- Le 6 octobre 2011 
- Le 3 novembre 2011 
- Le 1er décembre 2011 
- Le 2 février 2012 
- Le 1er mars 2012 
- Le 29 mars 2012 
- Le 3 mai 2012 
- Le 31 mai 2012 

 
 
11. ADOPTION DU BUDGET INITIAL 2011-2012 
 
Mme Bastien informe les représentants que le budget initial 2011-2012 du Comité de parents 
devrait se chiffrer autour de 20 155$. Comme il manque certaines données, son adoption se 
fera à la première assemblée l’an prochain. 
 
Mme Bastien précise que le budget du Comité de parents est assujetti aux mêmes règles 
comptables que l’ensemble de la commission scolaire. Il est donc primordial de lui faire 
parvenir toutes les demandes de remboursement 2010-2011 pour que celles-ci soient déduites 
du budget de cette année. Par ailleurs, le budget du Comité de parents couvre, entre autres, 
les frais suivants : remboursement des frais de kilométrage, remboursement des frais de 
gardiennage, formations, congrès, frais de reproduction, etc. 
 
 
12. RETOUR SUR LE CONGRÈS DE LA FCPQ 
 
Mme Carmen Poulin indique aux représentants que tous les participants ont bien apprécié 
l’activité présentée par Mme Clara Levacher, Défi 10 jours sans écran. 
 
Mme Louise Lafleur raconte qu’elle a bien aimé sa première expérience au congrès. 
 
 
13. AUTRES POINTS 
 
Mme Carmen Poulin fait la lecture d’une résolution du conseil d'établissement de l’école André-
Laurendeau, visant la sensibilisation auprès des employeurs de la conciliation travail-étude. 
Mme Bastien trouve que l’idée est bonne, mais que cela relève d’une compétence parentale. 
Mme Nicole St-Amour demande si le gouvernement n’a pas une loi sur l’âge minimum 
d’embauche. 
Mme Bastien précise que pour les enfants de moins de 16 ans, il faut la signature des parents, 
mais que malheureusement, ce ne sont pas toutes les compagnies qui en tiennent compte. Le 
sujet pourrait être repris lors d’une future assemblée pour étudier la possibilité d’envoyer une 
résolution au ministère du Travail. 
 
 
14. PAROLE AUX PARENTS-COMMISSAIRES 
 
Mme Chantal Boisselle informe les représentants qu’il y a eu deux annulations de rencontres 
dernièrement. Par ailleurs, le sujet principal au conseil des commissaires est le budget. 
 
 
15. PAROLE AU REPRÉSENTANT ÉHDAA 
 
 
M. Laurent Pellerin fait un résumé des deux dernières rencontres du comité ÉHDAA : l’étude 
des 18 recommandations sur la Politique ÉHDAA; l’étude des règles d’allocations budgétaires; 
le comité est toujours en attente de la position du conseil des commissaires à propos de son 
budget de fonctionnement. 
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16. PAROLE AU REPRÉSENTANT DU COMITÉ CONSULTATIF SUR LE TRANSPORT 
 
Mme Johanne Costo informe les représentants que le rapport du vérificateur général est très 
bon. Tout est beau, sauf pour la portion du transport du midi qui devra être redressée : soit le 
coût devra être augmenté à 200$, soit le service devra être arrêté. L’idée de paiement intégral 
de la carte d’autobus pour étudiant, tel que demandé année après année, a été de nouveau 
rejetée, car ceci pourrait amener un déficit important chez le transporteur. 
L’idée de permettre la prise de photo dans toutes les écoles secondaires a elle aussi été 
rejetée. Il a par ailleurs été suggéré de rassembler les écoles proches. 
 
 
17. PAROLE AUX MEMBRES 
 
Mme Karyne Picard parle d’une pétition lancée par l’école des Petits-Explorateurs concernant 
l’adoption des budgets. 
 
Mme Danielle Latour rappelle que le budget initial des écoles doit être approuvé par le conseil 
d'établissement, mais demande si celui-ci a un pouvoir sur la répartition des argents. 
Mme Bastien précise qu’effectivement, le conseil d'établissement a un pouvoir, sous réserve 
des catégories avec reddition de compte. 
 
Mme Chantal Boisselle souhaite aux représentants de bien se reposer durant la saison estivale. 
 
Mme Danielle Latour tient à souligner le travail de sa collègue, Mme Clara Levacher, qui 
déménagera cet été. 
 
 
18. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, IL EST PROPOSÉ par madame Marie-Élène L'Espérance de lever 
l’assemblée. Il est 20h40. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
_____________________________________ 
Monique Bastien 
Présidente 

 
___________________________________  
Guillaume Désilets 
Secrétaire administratif 

  
 

  
 


